
48. Sitzung BV Schildesche am 5.9.2019 
 
Zu Punkt 3 Mitteilungen 
  

3.1 Beschwerde Johanneswerkstraße/Apfelstraße 
Zu o.g. Bauvorhaben ist eine Beschwerde von Anwohnern eingegangen. Diese 
Beschwerde wird am 24.9.2019 im Bürgerausschuss behandelt. Ggf. kommt die 
Beschwerde danach noch auf die Tagesordnung der BV Schildesche (Kopie ist an 
die BV-Mitglieder verteilt worden). 
 
3.2 Sommerfest der Lydia-Gemeinde am 8.9.2019 
Am 8.9.2019 findet nach dem Gottesdienst um 11 Uhr von 12 – 15 Uhr das 
Sommerfest um die Johanniskirche statt. Die Einladung ist den Mitgliedern der BV 
bereits per Mail zugesandt worden. 
 
3.3 Gestaltung des Kreisels im Kreisverkehrsplatz 
Voltmannstraße/Schloßhofstraße 
Das Amt für Verkehr teilt mit, dass der Auftrag für die „Seeschlange“ an die Fa. 
ACCENTFORM GmbH in Nienstädt erteilt worden ist. Als Fertigstellungstermin 
wird ca. Oktober 2019 angegeben.  
 
3.4 Schreiben an Einkaufsmärkte REWE (Babenhauser- und 
Beckhausstraße) und Schenke) in Schildesche zur Altglasentsorgung 
Der Bezirksbürgermeister Prof. Dr. Martin Sauer hat – wie in der Sitzung am 
21.2.2019 vereinbar – die Marktleiter angeschrieben, um für die Aufstellung von 
Altglasbehältern zu werben. Der REWE-Markt aus Babenhausen geantwortet und 
auf die bereits vorhandenen Altglas- und Altkleidercontainer am Parkplatzrand an 
der Straße Richtung Köckerhof hingewiesen.  
Laut Aussage des Marktleiters des REWE-Marktes an der Beckhausstraße ist dort 
die Aufstellung von Altglasbehältern in der Planung. Kunden hätten dies auch 
bereits gewünscht. Die Antwort von Schenke steht noch aus. 
 
3.5 Ausstellungseröffnung Wettbewerbsergebnisse Neubau MNG 
Am 3.9.2019 fand um 11 Uhr im Foyer des Technischen Rathauses die 
Ausstellungseröffnung der Wettbewerbsergebnisse statt. Die Mitglieder der BV 
Schildesche haben die entsprechende Einladung erhalten. 
 
3.6 Bürgerbegehren auf Stadtbezirksebene  
Den Mitgliedern der BV wurde ein Runderlass des Ministeriums für Heimat, 
Kommunales, Bau und Gleichstellung des Landes NRW zu Bürgerbegehren auf 
Stadtbezirksebene per Mail zugesandt 
 
3.7 Einstufung der Schloßhofstraße / Antrag der Fraktionen SPD und B 
90/Die Grünen vom 23.4.2019 
Das Amt für Verkehr teilt dazu mit, dass nach Prüfung der Einwände (s. 
Protokollauszug zu Punkt 5.2 der Sitzung vom 2.5.2019) es zu keiner Änderung 
der Einstufung der Schloßhofstraße als Haupterschließungsstraße kommen 
würde. 
 
3.8 Entfernung eines Gehweghindernisses im Grünzug Bracksiek (Antrag 
der CDU-Fraktion vom 22.5.2019) 
Der Umweltbetrieb teilt mit, dass die entsprechende Borsteinkante abgesenkt 
wurde 



 
 
3.9 Geänderte Öffnungszeiten Sparkasse Schloßhofstraße 
Der Bezirksbürgermeister Prof Dr. Sauer berichtet: „Der Vorstand der Sparkasse 
Bielefeld hat darüber informiert, dass sich die Öffnungszeiten der Sparkassen-
Filiale an der Schlosshofstraße in Kürze ändern werden; sie ist dann nur noch Mo. 
Di, Mi, Fr von 9 - 12 h und am Do von 14 bis 18 Uhr geöffnet. Beratungstermine 
können weiterhin zwischen 8 und 20 Uhr vereinbart werden. Die Sparkasse 
reagiert damit (neben dem Ziel von 
Einsparungen) auf ein verändertes Kundenverhalten. Näheres kann ich in der 
nächsten Sitzung mitteilen. 
Der Vorstand wollte uns als Bezirkspolitiker vorab informieren, bevor es in der 
Zeitung steht. Der Verwaltungsrat hat der Veränderung zugestimmt.“ 
 
3.10 Nachbetrachtung Anliegerinformationsveranstaltung Schloßhofstraße 
(s. Auszug Niederschrift der Sitzung vom 2.5.2019): 
In der Sitzung wurde darum gebeten, dass beim geplanten Ausbau der 
Jöllenbecker Straße eine bessere Informationspolitik erfolgen solle. Dazu teilt das 
Amt für Verkehr mit: 
„Zum aktuellen Zeitpunkt wird für die Jöllenbecker Straße die Entwurfsplanung 
vorbereitet. Ich möchte darauf hinweisen, dass sich die Jöllenbecker Straße 
derzeit in einem viel früheren Planungsstadium befindet und somit zum aktuellen 
Zeitpunkt einige Fragen noch nicht mit der erforderlichen Konkretheit beantwortet 
werden können. Es ist geplant, die Anwohnerinnen und Anwohner umfassend 
über die Planung zu informieren, sobald diese einen Stand erreicht hat, bei dem 
auch sehr detaillierte Fragen durch die Verwaltung beantwortet werden können.“ 
 
3.11 Info der BV Dornberg zu Überlegungen zur Implementierung eines 
autonom fahrenden Shuttles auf dem Gelände der Uni und Fachhochschule 
Aus der Sitzung vom 27.6.2019 wurde ein entsprechender Auszug aus der 
Niederschrift an die Mitglieder der BV Schildesche verteilt. 
 
3.12 Erneuerung des Bohlenbelags an der Fußgängerbrücke 
Fraunhoferstraße (Weg zur Grünanlage) 7 Schloßhofbach  
Den Mitgliedern der BV wurde eine entsprechende Information des Amts für 
Verkehr verteilt 
 
3.13 Allgemeingültige Maßstäbe für die Entscheidung, ob Anliegerbeiträge 
anfallen 
iIn der Sitzung der Bezirksvertretung Schildesche vom 02.05.2019 hat Herr 
Wasyliw unter Punkt 3.3 „um eine allgemeingültige Erläuterung gebeten, nach 
welchen Maßstäben entschieden wird, ob Anliegerbeiträge anfallen oder nicht“. 
Die umfangreiche Antwort des Amts für Verkehr ist den Mitgliedern der BV per E-
Mail weitergeleitet worden. 

 


